

LE VISAGE DE L'ACTUALITÉ HUGUES HOTIER | FONDATEUR DU CIRQUE ÉDUCATIF

« C'est un devoir pour moi de promouvoir la culture populaire »

En janvier à Reims, le succès était au rendez-vous du Cirque éducatif. Nul doute que jusqu'au 28 février, la nouvelle création d'Hugues Hotier intitulé *Chantez le cirque*, connaîtra le même engouement à Sin-le-Noble. Rencontre avec M. Loyal...

Qu'est-ce qui vous fait fonctionner depuis trente-huit ans ?

« Le plaisir de monter un spectacle original et d'aller se confronter, à chaque fois, au public, c'est pour moi en quelque sorte un défi mais aussi un tel plaisir ! Surtout lorsqu'au final le public et les nombreux enfants ovationnent les artistes et sont émerveillés de ce qu'ils ont vu. Cette année déjà, à Reims, le public a été conquis par les otaries, les éléphants, les animaux domestiques (ânes, chèvres, chiens, chats...) mais aussi par les acrobates chinoises, les trapézistes et les clowns. Une heure quarante-cinq de spectacle, vingt-cinq artistes et musiciens... Et tout cela, pour un prix d'entrée populaire. Voilà ce qui motive les bénévoles



Hugues Hotier, créateur et fondateur, est aussi le M. Loyal du Cirque éducatif qui vient de planter son chapiteau à Sin-le-Noble.

du Cirque éducatif depuis le début. »

Présentez-nous l'esprit du Cirque.

« Sur le plan philosophique, ma vision va bien plus loin que le simple plaisir de présenter un spectacle. Je considère comme un devoir pour moi de promouvoir la

culture populaire. Les pouvoirs publics qui se sont succédé privilégient la culture pour un petit nombre de gens. En revanche, ils subventionnent peu, la culture populaire. Je refuse que la culture populaire ne se cantonne aux émissions télévisées... Je conçois

le cirque comme un vecteur de culture pour tous. »

Qu'attendez-vous du public ?

« Déjà qu'il vienne nombreux aux représentations... La particularité du Cirque éducatif est que nous n'avons pas d'entracte ni de vente de boissons ou de friandises. Toute l'attention est centrée sur la prestation artistique pendant de près de deux heures. Le cirque éducatif est une entreprise associative menée depuis trente-huit ans par des bénévoles au bénéfice d'une population trop souvent délaissée par les circuits culturels subventionnés. Nous proposons un spectacle familial, accessible à tous, entouré d'actions culturelles durant ces trois semaines qui font dialoguer le cirque avec les autres formes d'expression artistique. C'est une vraie fête du cirque pour tous, réellement sans exception. C'est probablement ce qui fait le succès que nous rencontrons chaque année, lors de notre venue en février. »

PROPOS RECUEILLIS
PAR DAVID WESMAEL

► ZOOM

■ **HISTORIQUE.** En 1975, pour sauvegarder une architecture de cirque menacée de destruction, Hugues Hotier, un jeune universitaire rend le cirque municipal de Douai, sa ville, à sa vocation première. Presque quarante ans plus tard, il est toujours à la tête de cette entreprise associative qui réunit quelques 150 bénévoles. En janvier et février 2013, le Cirque éducatif présente sa 38^e saison à Sin-le-Noble sous un chapiteau de 2500 places installé près du complexe Mercier et du lycée Rimbaud, à hauteur de la zone d'activités du Luc.

■ **LE FONDATEUR.** Présent sur les lieux, Hugues Hotier, créateur et fondateur du Cirque éducatif occupe pendant toute la durée du cirque une caravane sur le site. Il répond ainsi directement aux techniciens et des artistes.

■ **LES DATES À RETENIR.** Lundi 11, mardi 12, jeudi 14, à 9 h 30 et 14 h 30 ; dimanche à 15 h ; mardi 19 à 15 h ; mercredi 20 à 15 h ; jeudi 21 à 10 h et 15 h ; dimanche 24, mercredi 27 et jeudi 28 à 15 h.

■ **TARIFS.** Enfants 6 € - adultes 9 €. Tarif réduit pour les groupes (à partir de 30 personnes) enfants : 4,50 € adultes 7 €.

Location square du cirque à Sin-le-Noble tous les jours (sauf le dimanche) de 15 h à 18 h. Ouverture exceptionnelle de la location le dimanche 10 février de 15 h à 18 h.

Contact au 0327971999 ou cirque.educatif@wanadoo.fr

UNE OFFRE EXCEPTIONNELLE QUE MÊME NOS VOISINS NOUS ENVIENT...

Rendez-vous vite sur peugeotwebstore.com



3 ANS D'ENTRETIEN OFFERTS

NOUVELLE PEUGEOT 208

à partir de **119€***/mois
après un premier loyer de 2000€

* En location longue durée sur 36 mois et pour 45000 km. Exemple pour la location longue durée d'une Peugeot 208 Access 1,0i VTI 68ch BVM5 3p neuve, option peinture métallisée et sous conditions de reprise, disponibles dans les points de vente Peugeot. Consommation mixte (en l/100 km) : 4,3. Émissions de CO₂ (en g/km) : 99. Modèle présenté : 208 Féline 1,6i e-HDi 92ch 3p neuve, option peinture métallisée et sous condition de reprise, à 189€/mois après un 1^{er} loyer de 3900€ Consommation mixte (en l/100 km) : 3,8. Émissions de CO₂ (en g/km) : 98. Offre non cumulable incluant le Peugeot Control Privilège Maintenance offert sur 36 mois-45000 km, valable jusqu'au 28/02/2013, réservée aux personnes physiques, pour toute LLD d'une 208 neuve dans réseau Peugeot participant, sous réserve d'acceptation du dossier par PEUGEOT FINANCE - Loueur : CREDIPAR, SA au capital de 107 300 016 €, RCS Nanterre n° 317 425 981, 12, avenue André-Malraux, 92300 Levallois-Perret. Le PCP Maintenance peut être souscrit indépendamment de tout financement aux conditions disponibles dans les Points de vente participants.

NOUVELLE PEUGEOT 208

MOTION & EMOTION

sofida.fr
L'AUTOMOBILE PASSIONNEMENT

N.D.A.

537, rue de Cambrai - 59502 DOUAI Cedex - Tél. : 03 27 93 29 32



PEUGEOT